



**LA CENTRAL UNITARIA DE TRABAJADORES -CUT- COLOMBIA RECHAZA Y  
CONDENA EL ASEDO Y NUEVA AMENAZA POR PARTE DEL IMPERIALISMO  
NORTEAMERICANO EN CABEZA DEL GOBIERNO TRUMP, CONTRA EL PUEBLO Y  
GOBIERNO CUBANO**

"La CUT lucha por el respeto absoluto a la autodeterminación de los pueblos, por el cumplimiento irrestricto de los principios de no intervención y por la solución pacífica de los conflictos entre las naciones. En tal sentido combatirá toda forma de opresión imperialista, que signifique la violación de la soberanía nacional, el colonialismo, el neocolonialismo, el fascismo y la discriminación racial. Apoya solidariamente a los pueblos del mundo que luchan por su liberación nacional y social. Respalda a todos los trabajadores del mundo que luchan por romper las cadenas de la explotación y la opresión. Trabajará contra el peligro de guerra mundial y reclamará el fin de la carrera armamentista y nuclear. En consecuencia, defenderá los intereses de la paz mundial y el progreso de los pueblos.

En correspondencia con nuestros estatutos, nuestra Central CUT rechaza y condena el asedio y nueva amenaza por parte del imperialismo norteamericano en cabeza del gobierno Trump, contra el pueblo y gobierno cubano, quien firmó este jueves (29 de enero-2026) un decreto para declarar una "emergencia nacional" en virtud de la supuesta "amenaza" que representa Cuba para su país y el resto de la región. Según el documento Washington puede imponer aranceles a los productos de los países que suministran petróleo a Cuba. "La Orden autoriza al secretario de Estado y al secretario de Comercio a tomar todas las medidas necesarias, incluyendo la emisión de normas y directrices, para implementar el sistema arancelario y las medidas relacionadas. Asimismo, la orden se podrá modificar, si Cuba o los países afectados toman medidas significativas para abordar la amenaza o para alinearse con los objetivos de seguridad nacional y política exterior de EEUU".

El movimiento social y popular de Colombia, en especial el movimiento obrero y sindical queremos expresar que la Isla Caribeña, no es ninguna amenaza para los EEUU, ni para la región y meno para el mundo. Por eso, condenamos y rechazamos las medidas arancelarias, el carácter bárbaro y criminal, que además de profundizar el bloqueo genocida que por mas de 70 años ha tenido el pueblo cubano, que agrava aún más las condiciones materiales y económicas de vida de los y las Isleñas.

El apoyo y solidaridad al pueblo y gobierno cubano es un deber, pero además un compromiso político y ético, pues Colombia ha sido arropado frente a los procesos de paz en la búsqueda de una salida política al conflicto social armado que ha padecido históricamente nuestra nación.

Cuba, ha sido un ejemplo en el orbe y especialmente en la región, en la defensa y promoción de la soberanía nacional, la autodeterminación de los pueblos, la paz regional y mundial.



**CENTRAL UNITARIA DE TRABAJADORES  
DE COLOMBIA CUT**

Personería Jurídica No. 01118 de abril 13 de 1987



Instamos como CUT al gobierno colombiano en cabeza de Gustavo Petro, a rechazar cualquier medida punitiva por parte del gobierno norte americano, a los países que decidan tener relaciones y medidas comerciales legítimas con la República de Cuba. Pues, entendemos que cualquier acción que condicione el intercambio comercial, así como la libertad de los Estados con sus gobiernos a decidir soberanamente, se constituye una violación a derecho internacional y principios fundamentales del comercio global.

La convulsa situación presente exige de los movimientos sociales y populares y en especial del movimiento sindical un trabajo por aportar búsqueda de la unidad latinoamericana y caribeña tanto de las organizaciones democráticas, progresistas y de izquierda, como de los diferentes movimientos sociales, igualmente apoyar a los gobiernos que busquen la solidaridad y lucha.

Seguir llamando a la defensa de la soberanía nacional en lucha contra los imperialistas, que incluye solidaridad con el gobierno de Gustavo Petro, el pueblo y gobierno venezolano y cubano.

Bogotá, 31 de enero del 2026

**FABIO ARIAS GOIRALDO**  
Presidente CUT Nacional

**OVER DORADO CARDONA**  
Secretario General CUT Nacional